

PROGRAMA DE VOLUNTARIADO INTERNACIONAL DE AYRE SOLIDARIO 2024



1.- ¿Qué es AYRE SOLIDARIO?

La Asociación AYRE SOLIDARIO, se ha nutrido de la experiencia previa de las asociaciones fundadoras AYRE y Tareas Solidarias. Específicamente, esta última desarrolló proyectos de cooperación al desarrollo, en concreto de Educación para el Desarrollo, en el Norte de Marruecos, desde 2003 hasta 2016.

Ya como AYRE SOLIDARIO, nuestra asociación ha desarrollado estos últimos años proyectos relacionados con el desarrollo social y educativo de menores y jóvenes en riesgo de exclusión tanto con refugiados sirios en Grecia, como con menores en desamparo en el norte de Marruecos. Además, en esta última etapa, venimos desarrollando proyectos de inserción sociolaboral de jóvenes en diferentes localidades del norte de Marruecos

El objetivo final que se ha perseguido durante todos estos años ha sido el de apoyar a la sociedad civil organizada, incidiendo en la defensa y promoción de los Derechos Humanos, en especial con los Derechos de los más desfavorecidos. Durante muchos años nos centramos en la promoción de infancia y juventud.

Para la realización de sus proyectos, la asociación tiene como actividad la venta de libros, DVDs, CDs y vinilos de segunda mano que otras personas nos donan. Esta venta se realiza a través de mercadillos solidarios que desarrollamos cada cierto tiempo en Huelva, así como de una librería solidaria que tenemos en nuestra sede y la venta online. Además, el CC Huelva de Huelva nos ha venido cediendo periódicamente un local para utilizarlo como tienda. Para estos proyectos, hemos participado en las últimas convocatorias de subvenciones de la Diputación de Huelva, recibiendo subvenciones de la misma, que en su área de cooperación internacional apoya a asociaciones de la provincia a desarrollar sus proyectos de cooperación al desarrollo.

Durante este tiempo los proyectos que se han ejecutado en Khemis Anjra y Martil, y éstos han sido:

Proyecto “Intervención socio educativa y de acción humanitaria en “niños de la calle” de la población Khemis Anjra “, comenzado en 2019.

Proyecto “2ª fase de la intervención socio educativa y de acción humanitaria en “niños de la calle” de la población Khemis Anjra “, comenzado en 2020.

En el año 2022 se terminó de desarrollar la 2ª fase del Proyecto: “Intervención socioeducativa y de acción humanitaria en ‘niños de la calle’ de la población Khemis Anjra”, comenzada en 2019 y en la que se han llevado a cabo las siguientes actuaciones:

- Acondicionamiento del centro de menores: habilitación de una sala de estudios (mesas, sillas, pizarra y estanterías), creación de una sala informática (ordenadores, proyector, pantalla, equipo de sonido, mesas para ordenadores, estabilizador) y de una biblioteca, reformas en baños y cocina, así como arreglos y pintura de paredes y fachada exterior.
- Construcción de pista polideportiva con canastas y porterías, invernadero y mejora y ampliación de las instalaciones para animales.
- Contratación de profesores y monitores para cursos de música, informática, horticultura y para actividades lúdicas y artísticas; incluyendo la compra de todo el material necesario para impartirlos.
- Contratación de psicólogo, educador de calle y trabajadora social.
- Compra de vehículo para las necesidades de desplazamiento de los menores del centro

En el año 2023, Ayre Solidario desarrolló dos proyectos de cooperación al desarrollo en el norte de Marruecos, parcialmente subvencionados (25.000€ por cada proyecto) por el área de cooperación internacional de la Diputación de Huelva:

1.- “Programa de orientación, capacitación personal y formación prelaboral para la inserción sociolaboral de la población juvenil del área rural de Khemis Anjra”

El proyecto quiere ampliar la intervención de la Granja Psicopedagógica a los jóvenes de ésta zona rural que carecen de recursos de formación y orientación para la inserción socio-laboral, tomando como experiencia el trabajo que desarrolla la Asociación Raouabit Assadaka en Tánger, a través del programa Forsaty. De esta forma, los ejes principales de acción del proyecto serán la formación y capacitación de jóvenes desempleados en situación de vulnerabilidad, la mediación con empresas para la contratación y el fortalecimiento de habilidades sociales y personales. La idea principal de este proyecto es poder llevar la experiencia del programa Forsaty a la Granja Psicopedagógica en Khemis Anjra destinado a la población joven de la zona rural, y utilizando la propia Granja como espacio dinamizador y centro neurálgico, desde donde se organizará y gestionará el programa. Dicho programa consta de 3 ejes vertebradores: uno relacionado con la formación y la orientación para el empleo, otro enfocado a crear una red

de empresas para prácticas o inserción laboral de los jóvenes, y un último eje en el que se fomentará la posibilidad del emprendimiento y el autoempleo.

2.- Proyecto de Transformación Social en Martil: “Educación para el Desarrollo en el ámbito de la Formación Digital para la Capacitación Laboral de Jóvenes”.

Este proyecto de Cooperación Internacional tiene un doble objetivo:

1º La detección, captación y formación en materia digital y audiovisual de jóvenes en situación de riesgo de exclusión social por su situación de desempleo en los barrios desfavorecidos de Martil, debido al mercado emergente en el país con la instalación en el mismo de empresas dedicadas a ello.

2º Adecuación de las instalaciones donde las actividades docentes van a desarrollarse, integrando un nuevo espacio para su uso como aula digital en el Centro.

En este año 2024, estamos desarrollando un único proyecto que engloba los dos anteriores (Khemis Anjra y Martil). Siendo una continuación de todas las actividades programadas, pero con una sola coordinación llevada a cabo por nuestra contraparte local, la asociación Raouabit Assadaka. Para este voluntariado buscamos personas con perfiles adecuados a los talleres que queremos llevar para complementar las actividades del proyecto. Estos talleres serían:

- “Cómo realizar una entrevista de trabajo” “Emprendimiento en el ámbito laboral”
- “Formación digital en los siguientes ámbitos: Marketing Digital, E-commerce, Creación de Contenidos, Grabación edición y producción de vídeo-audio y Diseño Gráfico”.

2.- Introducción al Programa de Voluntariado Internacional de Ayre Solidario 2024

AYRE SOLIDARIO entiende por personas voluntarias aquellas que realizan una colaboración prestando servicios en los proyectos de Cooperación al Desarrollo que nuestra asociación lleva a cabo en el norte de Marruecos. Para ello, la persona voluntaria recibirá una formación teórica y práctica previamente a dicha actividad. Entendemos, por tanto, que éste es un acuerdo donde las dos partes tienen su contraprestación, en el que se firmarán una serie de compromisos de obligado cumplimiento y que garantizarán el desarrollo pleno y satisfactorio de la experiencia de voluntariado.

Dada la naturaleza de nuestra asociación, vemos fundamental que las personas que se involucren en nuestras actividades lo hagan de manera responsable y consecuente. Por ello,

entendemos que nuestros voluntarios/as deben de firmar un convenio de colaboración, y con él, se comprometan en una serie de aspectos que más adelante se detallarán.

El programa de Voluntariado Internacional consta de una serie de etapas que abarcan desde el período previo al viaje al lugar donde se desarrolla el proyecto, así como las actividades que se realizarán durante el mismo y las que se deberán llevar a cabo a la vuelta de la estancia. Estas etapas son las siguientes:

1ª Publicación de la convocatoria	Junio 2024
2ª Selección de las personas voluntarias	Septiembre 2024 (5/6 personas)
3º Formación teórico-práctica previa	Septiembre-octubre 2024
4º Experiencia de voluntariado en terreno	Del 29 de octubre al 3 de noviembre de 2024
5º Acciones de sensibilización a la vuelta a España	Antes de Navidad del 2024
6º Evaluación de la participación de las personas voluntarias	Enero 2024

3.- ¿Por qué participar en un Voluntariado Internacional?

La Ley 7/2001, de 12 de julio, del Voluntariado de Andalucía recoge que "las Entidades de Acción Voluntaria, que cuentan con una larga trayectoria histórica en Andalucía, han sido precursoras, desde diferentes tradiciones y orientaciones, de los valores de solidaridad, responsabilidad colectiva y progreso en los que se inspira el moderno concepto de Estado del Bienestar. Actualmente, el voluntariado es un movimiento comprometido en defender los intereses de personas y grupos en situaciones más desfavorables y contribuir por una vía democrática a mejorar la calidad de vida de los demás. La vocación universalizadora de las mejoras sociales que supone nuestro Estado social y democrático de Derecho, lejos de ignorar la iniciativa social de los ciudadanos, reconoce su participación en los asuntos de interés general como un valor a incentivar, con el fin de garantizar que la libertad y la igualdad sean reales y efectivas."

España es el sexto país de la Unión Europea en participación de voluntarios habida cuenta del incremento que la implicación social de los ciudadanos ha experimentado durante los últimos años, aumento mayor al registrado por la media europea. España cuenta con alrededor de seis millones de voluntarios, un 15% de la población, y con unas 30.000 entidades sociales, cuya actividad representa casi un 2% del PIB.

AYRE SOLIDARIO es una asociación que se fundó, sigue viva y funcionando gracias al voluntariado y a la acción voluntaria de cada una de las personas que forman parte de ella y, aunque los programas de cooperación internacional para el desarrollo son llevados a cabo por profesionales de la contraparte, sigue siendo vital y un pilar fundamental el papel y las funciones de las personas voluntarias para beneficio de los colectivos destinatarios y de la entidad en general en su funcionamiento y el desarrollo de sus actividades. Por ello, para nosotros como asociación, es vital la realización de este programa de voluntariado, ya que con él pretendemos los siguientes objetivos:

1. Implicar a la población local en el tejido asociativo como medio de participar, intervenir y aportar para hacer del mundo un lugar mejor.
2. Dar a conocer nuestra asociación y los proyectos que desarrollamos en el ámbito de la cooperación internacional, así como a nuestros colaboradores y entidades que subvencionan parte de estos. Para ello, los voluntarios y voluntarias serán una fuente de sensibilización y difusión.
3. Enriquecer los proyectos con las acciones y aportaciones que el voluntariado llevará cabo en los mismos.

A causa del creciente interés de la población por la acción voluntaria, creemos necesario hablar de profesionalización y compromiso del voluntariado, mediante el desarrollo de competencias y habilidades en las personas que participen en el programa y que en un futuro puedan formar parte de nuestra u otra asociación. No obstante, de la mano de la formación, desarrollamos actividades y actuaciones de sensibilización del voluntariado facilitando la toma de conciencia de la realidad circundante y de los problemas y necesidades de nuestros proyectos. Como consecuencia, nuestro programa pretende la actuación con nuestro voluntariado en diferentes niveles:

- Nivel macro que fomente que las personas que participen “piensen globalmente y actúen localmente”.
- Nivel micro en el que la asociación pretende sumar aliados a su visión, principios y acción.
- Nivel personal en el que el voluntariado experimente cambios y evolucione en su forma de pensar, ver y actuar, siendo un agente de cambio en la sociedad en la que vive.

El programa tratará de ser un proceso constante de transformación en el que la persona voluntaria va formándose y sistematizando sus capacidades y habilidades, como forma de rentabilizar y canalizar la entrega y solidaridad del voluntariado y su experiencia sea satisfactoria para ella y para todos los participantes de los proyectos.

En resumen, pretendemos que sea una manera de reflexión sobre la Acción, provocando

que sus motivaciones iniciales vayan creciendo y enriqueciendo y que se convierta en un punto de partida para posteriores acciones y participaciones en su entorno para hacer de él un lugar mejor.

4.- Requisitos para participar en la convocatoria:

1. Ser mayor de 18 años y residir en la provincia de Huelva
2. Poseer suficiente grado de madurez psicológica y humana, así como aptitud para trabajar
3. en equipo.
4. Tener una actitud respetuosa, dialogante y abierta al encuentro con otras realidades y culturas.
5. Presentar una carta de motivación en la que describa brevemente sus motivaciones y lo que puede aportar al proyecto en el que quiere participar.
6. Realizar una entrevista personal dentro del proceso de selección.
7. Se priorizarán perfiles relacionados con las talleres que se pretenden realizar. Mirar apartado (1):

Administración y dirección de empresas, Educación social, Trabajo Social, Psicología, Informática y Contenidos Digitales, etc.

Este aspecto no es excluyente y estamos abiertos a cualquier persona que nos aporta ideas para cualquier otro taller que se compatible y productivo para el proyecto que venimos desarrollando.

5.- Funciones y tareas a desempeñar por la persona voluntaria

Las personas, una vez seleccionadas, se comprometerán por escrito a participar en todas las acciones y actividades del programa de voluntariado, que comenzarán antes de la acción sobre el terreno en los proyectos (formación previa) y que continuarán a la vuelta de la misma (sensibilización).

5.1 Previa estancia.

Toda persona seleccionada debe asistir obligatoriamente a dos sesiones formativas de dos horas cada una donde se llevará a cabo una formación previa acerca del voluntariado y el contexto en el que van a realizar su acción. Se llevarán a cabo en la sede de Ayre Solidario, situada en Plaza Luis Buñuel 4 Local A 21005 Huelva.

Cada sesión tratará los siguientes temas:

1ª sesión: impartida por los responsables de los proyectos de la asociación y en la que se trabajará el concepto de voluntariado, se dará a conocer nuestra asociación y los proyectos y se hablará del contexto en el que se están desarrollando, en este caso, el norte de Marruecos.

2ª sesión: a través de una sesión online, las personas seleccionadas se pondrán en contacto con los coordinadores de nuestros proyectos en Marruecos. En ella, se les explicará qué se va a hacer durante su estancia y se coordinarán las diferentes actividades y funciones que cada persona voluntaria tendrá.

5.2 Durante la estancia.

El voluntariado seleccionado permanecerá en la zona de desarrollo de los proyectos durante 5 días. Durante este tiempo, desarrollarán un programa con las actividades y acciones que previamente a la estancia se han acordado y preparado en función del perfil, formación y experiencia de cada una de las personas seleccionadas.

Durante la estancia, tendrán un coordinador/a responsable del programa así como un coordinador de la contraparte marroquí que hará funciones de apoyo y traducción.

5.3 Tras la estancia.

Tras finalizar la acción sobre el terreno la persona voluntaria se comprometerá por escrito a realizar una actividad de sensibilización en cualquier población de la provincia de Huelva en la que describirá su actuación y el proyecto que nuestra asociación desarrolla en el norte de Marruecos.

Para dicha actividad, la persona voluntaria tendrá Navidad del 2024 para llevarla a cabo y podrá recibir la ayuda y asesoramiento de personas de Ayre Solidario para todo lo que necesiten.

6. Obligaciones de AYRE SOLIDARIO para con el voluntariado

Como es sabido, el Voluntariado tiene derecho a ser informado, apoyado, asesorado y acompañado durante su participación en el programa, favoreciendo así que sea un factor de cambio de la misma organización, respondiendo así mejor a las necesidades de las personas beneficiarias y de la asociación.

- Formación teórico-práctica del voluntariado acerca de la realidad sobre la que va a intervenir.
- Seguimiento y acompañamiento durante toda la duración del programa.
- Seguro médico, con el que irá cubierto durante toda su estancia en el terreno de actuación.
- Alojamiento y manutención durante los días que dure la estancia. Si la persona voluntaria decide quedarse en Marruecos unos días más, esos gastos extra irán a su cargo.
- Experiencia de voluntariado internacional.

7. Obligaciones del voluntariado para con AYRE SOLIDARIO

- Participar en tareas formativas previstas por la organización de modo concreto para las
- actividades y funciones confiadas, así como las que con carácter permanente se precisen para mantener la calidad de los servicios que preste.
- Seguir las instrucciones, normas y responsabilidades impuestas en cada actividad encomendada por los profesionales y responsables de la Asociación.
- Cumplir los compromisos adquiridos con la Asociación en la que se integra, respetando los
- fines y la normativa de la misma.
- Cooperar con otros voluntarios.
- Ser responsables y consecuentes con las tareas en las que se haya involucrado.
- Guardar confidencialidad absoluta de la información recibida y conocida en el desarrollo de
- su actividad voluntaria.
- Respetar los derechos de los beneficiarios de la actividad voluntaria. ● Actuar de forma diligente y solidaria.
- Puntualidad y profesionalidad.
- Respetar y cuidar los recursos materiales que ponga a su disposición la asociación.
 - Firmar contrato de voluntariado, de manera que el mismo sirva como acreditación de la condición de voluntario.
- La persona voluntaria se compromete a firmar el documento “Compromiso de confidencialidad y autorización general de datos personales y uso de la imagen para el voluntariado”.
- Sufragar el 30% de los gastos de viaje, estancia y manutención de su actividad como voluntario.

8. Derechos de AYRE SOLIDARIO

AYRE SOLIDARIO se reserva el derecho a solicitar una pequeña cantidad de dinero (50€) a modo de compromiso una vez que la persona voluntaria haya sido seleccionada. Esta cantidad será posteriormente descontada de la cantidad que la persona voluntaria aportará para su participación en el programa.

Si la persona seleccionada decide abandonar el programa 15 días antes del comienzo de su acción sobre el terreno Ayre Solidario se reserva el derecho a no devolver dicha cantidad

para sufragar los gastos de reserva de alojamiento y contratación de seguros que se hacen por adelantado. Esta decisión dependerá de la justificación para el abandono y la situación de las reservas.

Ayre Solidario se reserva el derecho de utilizar las fotos y el posible material audiovisual que se produzca durante el desarrollo del programa (formación, actividades en Marruecos y sensibilización). Dicho material se utilizará para publicarlas en nuestras redes sociales y en diferentes actividades de sensibilización.

9. Derechos de la persona voluntaria

- Realizar tareas dentro de su perfil profesional.
- Recibir información, formación, orientación, apoyo y, en su caso, medios materiales necesarios para el ejercicio de las actividades dentro de la asociación.
- Ser asegurada contra los riesgos de accidente y enfermedad derivados directamente del ejercicio de la actividad voluntaria, con las características y por los capitales asegurados que se establezcan reglamentariamente.
- Ser tratada sin discriminación, respetando su libertad, dignidad, intimidad y creencias.
- Realizar su actividad en las debidas condiciones de seguridad e higiene en función de la naturaleza y características de aquella.
- Obtener el respeto y reconocimiento por el valor social de su contribución.
- Certificado de participación en el programa y de su condición de voluntario.
- Certificación de las horas de colaboración y las tareas realizadas.
- Plantear proyectos y actividades que, de ser aprobadas por la Junta Directiva de AYRE SOLIDARIO, pueden llevarse a cabo.

10. Financiación

El 70% de los gastos del viaje, de la estancia y manutención en Marruecos correrán a cargo de los presupuestos del proyecto en el que van a participar. Estos gastos también incluyen un seguro de viaje.

El 30% restante correrá a cargo de la persona voluntaria seleccionada. El cálculo y pago de esta cantidad se llevará a cabo tras el proceso de formación y una vez realizada las gestiones para la reserva de la estancia y la manutención de los 5 días programados para su actividad sobre el terreno.

11. Inscripción al programa de Voluntariado Internacional de AYRE SOLIDARIO 2024

Las personas que deseen participar en el programa de Voluntariado Internacional de AYRE SOLIDARIO deberán expresar su interés a través del correo electrónico de la asociación (proyectos@ayresolidario.org), adjuntando la siguiente documentación:

- Carta de motivación en la que describa sus intereses y una posible actividad que puedan desarrollar de acuerdo con su perfil profesional y a las necesidades del proyecto.
- CV actualizado para poder consultar su formación, sus datos personales y perfil profesional.

Las solicitudes se podrán presentar hasta el 31 de agosto de 2024.

La selección se hará pública el 10 de septiembre de 2024.

Una vez seleccionadas las personas voluntarias, Ayre Solidario se podrá en contacto con ellas para iniciar el proceso de formación y preparación del voluntariado.

Finalmente, se firmará el contrato de voluntariado, que implica seguro de responsabilidad civil, confidencialidad de datos y entrega de certificado negativo de delitos sexuales

